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Подписка идёт к финишу
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Прогноз синоптиков

агропром

• Для ветерана труда Николая Шефера из Заводоуковска вот уже 20 лет июнь – время заготовки корма 
для двух молочных коз. Месяц только подошёл к середине, а Николай Александрович уже накосил 
вручную травы, она подсохла в валках, теперь можно собирать сено в копну и увозить ко двору…

Сейчас сельхозпредприятия округа обра-
батывают посевы гербицидами и одновре-
менно готовятся к косовице трав на сено. 

Кормозаготовителям округа нынче предсто-
ит завезти в хранилища 7,4 тысячи тонн се-
на. К тому же, для обеспечения обществен-
ного животноводства кормами на весь зим-
ний период, необходимо заложить 77,5 тыся-
чи тонн сенажа и 41,6 тысячи тонн кукурузного 
силоса. Для выполнения поставленной зада-
чи механизаторы сельхозпредприятий округа 
уже отремонтировали 38 косилок, ещё четы-
ре в стадии восстановления. К косовице трав 
подготовлены 20 граблей, три вспушивателя, 
а для  закатывания сена в рулоны – 29 пресс-
подборщиков. Отремонтированы навесы и се-
нохранилища. Кормозаготовители готовы при-

ступить к косовице хоть завтра, но, по мнению 
агрономической службы, пока маловат траво-
стой. Как только он ещё немного наберёт мас-
су, весь арсенал средств сенозаготовки будет 
запущен в работу. 

Сено – наиболее ценный грубый корм для скота, 
богатый витаминами, минеральными вещества-
ми и протеином. Одним из важных условий его 
высокого качества является уборка трав в ран-
ние фазы вегетации. Кроме того, ранний первый 
укос молодых трав позволяет собрать и богатый 
второй укос. Поэтому чтобы получить сено высо-
кого качества, необходимо начать косить траву 
не позже, чем в фазе бутонизации бобовых рас-
тений и колошения злаковых, а заканчивать их 
уборку в начале цветения. 

Борис СОКОЛОВ
Фото автора 

в думе городского округа

В проект повестки дня заседания включены вопросы:
1. О внесении изменений и дополнений в решение Ду-

мы городского округа от 28.09.2007 № 149 «Об утверж-
дении Правил землепользования и застройки города За-
водоуковска».

2. О внесении изменений в решение Думы Заводоуков-
ского городского округа от 12.08.2005 № 248 «Об утверж-
дении положения «О публичных слушаниях в муници-
пальном образовании Заводоуковский городской округ».

3. Об исполнении бюджета Заводоуковского городско-
го округа за 2015 год

4. Об исполнении бюджета Заводоуковского городско-
го округа за 1 квартал 2016 года.

5. О внесении изменений и дополнений в решение Ду-
мы Заводоуковского городского округа от 27.11.2015 № 33 

«О бюджете Заводоуковского городского округа на 2016 
год и на плановый период 2017 и 2018 годов».

6. Об информации администрации Заводоуковского 
городского округа «О выполнении муниципальной про-
граммы «Мы равные» в 2015 году»

7. Об информации администрации Заводоуковского го-
родского округа «Об участии в организации деятельности 
по сбору, транспортированию, обработке, утилизации, 
обезвреживанию, захоронению твёрдых коммунальных от-
ходов на территории Заводоуковского городского округа».

8. Разное.
Проекты нормативно-правовых актов размещены на 

официальном сайте муниципального образования. За-
мечания, предложения можно направить по электрон-
ное почте dumazgo@mail.ru

23 июНя 2016 гОДА СОСтОитСя ОчереДНОе ЗАСеДАНие ДуМы гОрОДСКОгО ОКругА 

Июнь, жара, сенокос Уважаемые читатели! Меньше месяца остаётся до завершения под-
писки на газету «Заводоуковские вести» на второе полугодие 2016 го-
да! Стоимость комплекта на шесть месяцев – 474 рубля 42 копейки.

Оформить подписку можно во всех отделениях Почты России и в 
отделе продаж газеты (ул. Береговая, 27, каб. 101).

новости, события, факты

В большинстве заводоуковцы 
прививали кошек и собак. Впро-
чем, жители округа к специали-
стам центра приносят, привозят и 
приводят черепах и попугайчиков, 
кроликов обычных и декоратив-
ных, уток и гусей, голубей и куриц, 
индюков и фазанов, коз и крупно-
рогатый скот. Сергей Ермолин, ди-
ректор центра, отметил, что хотя 
домашних животных прививают от 
бешенства бесплатно, не все вла-

дельцы тех же кошек и собак по-
ставили своим питомцам профи-
лактические прививки. А обстанов-
ка по бешенству в округе остаётся 
неблагополучной.

Ветеринарные фельдшеры 
округа оказывают услуги и непо-
средственно на дому. Как прави-
ло, специалисты сельских админи-
страций всегда подскажут, как най-
ти ближайшего Айболита.

Александр ПОНОМАрёВ

Приходи к нему лечиться…
Тысячу семьсот братьев наших меньших в этом году приви-
ли от бешенства специалисты Заводоуковского ветцентра.

Наибольший прирост молока 
обеспечили животноводы ООО 
«Першинское». Если год назад 
коровы здесь в день давали по 
16,2 килограмма молока, то се-
годня этот показатель составля-
ет 21,5 килограмма. С 19,7 до 
22,6 килограмма вырос надой в 

ЗАО «Тобол», с 22,2 до 26,1 ки-
лограмма –  в ООО «Сосновка».

В то же время на 0,5 и 1,5 ки-
лограмма соответственно упа-
ли надои от коровы на фермах 
ООО «Возрождение» и «Шеста-
ковское».

Борис СОКОЛОВ

Молока прибыло
Продуктивность коров на фермах округа поднялась до 21,7 ки-
лограмма. Это на 1,5 килограмма выше прошлогодних надоев.

Трём десяткам школьников Ев-
гений Савельев, лесничий Лебе-
дёвского участкового лесничества, 
вручил удостоверения. Возрож-
дённое школьное лесничество 
«Голубая планета» действует уже 
несколько лет. Его активные участ-
ники отметились множеством по-
лезных дел, среди которых очист-
ка леса от захламления, ежегод-
ные посадки деревьев и кустар-
ников, познавательные практиче-
ские и опытные работы в питомни-
ке школы, участие в весенних суб-

ботниках и областных творческих 
экологических конкурсах.

С удостоверением юные лесо-
воды смогут приобщиться к обна-
ружению нарушений лесного за-
конодательства. При выявлении 
фактов несоблюдения правил 
пожарной или санитарной безо-
пасности, лесовосстановления и 
ухода за лесами они вправе уве-
домить об этом уполномоченные 
органы государственной власти и 
местного самоуправления.

Александр ПОНОМАрёВ

От увлечения – к профессии
Юные друзья леса из Лебедёвки недавно стали полноправ-
ными защитниками природы.

Никто из жителей села не по-
страдал. В селе возле живопис-
ного соснового бора осталось не-
многим более двух десятков об-
житых подворий. Новые хозяе-
ва-северяне сгоревшего дома не 
прожили в нём и неделю. 

Опытные пожарные знают, что в 
сухую жаркую погоду от деревян-
ного загоревшего дома остаётся 
пепелище за 15-20 минут. Пожар-
ные автомобили пришли из Ко-
лесниково, Новой Заимки, Заво-
доуковска. Экипажи спасателей 

из Крашенинино, что в Упоров-
ском районе, и Комиссаровско-
го лесничества тоже прибыли на 
тушение. Необходимое оповеще-
ние, как и опашку горящего дома 
трактором с плугом, помог органи-
зовать Руслан Бетхаметов, глава 
Колесниковской сельской адми-
нистрации.

Пока инспекторы-дознаватели 
проводят соответствующие экс-
пертизы и устанавливают причи-
ну возникновения пожара.

Александр ПОНОМАрёВ

Деревню отстояли
В пятницу ближе к вечеру загорелся жилой дом в Комисса-
рово. К счастью, огню дальше пойти не удалось.



«Заводоуковские вести» 16/06/20162

новости области

соглашение 

• Активные участники тотального диктанта (слева направо): «хорошисты» евгения и Ольга Жуковы,
Жанна Касенова, организатор акции в Заводоуковске Александр ярош, педагоги-словесники Надежда гертер, 

Любовь Заморникова, Светлана Заикина и заведующая центральной библиотекой ирина Анюнина.

образование

чтобы утвердить схему рас-
положения земельного участка 
или получить градостроитель-
ный план, теперь необходимо 
обращаться в центр государ-
ственных и муниципальных 
услуг «Мои документы».

Среди услуг, которые сегод-
ня доступны в центре – согла-
сование перепланировки, пе-
ревод жилого помещения в не-
жилое, выдача разрешений на 
строительство и на ввод объек-
та в эксплуатацию, а также по-
лучение разрешений на уста-
новку рекламной конструкции. 
Сегодня через центр принима-
ют заявления о предоставлении 
земельных участков без прове-
дения торгов в собственность, 
аренду, постоянное и безвоз-
мездное пользование. Полу-
чить землю под индивидуаль-
ное строительство, ведение 
личного подсобного хозяйства, 
садоводство также возможно в 
этом же учреждении.

В центре более 160 услуг ми-
грационной и налоговой служб, 
Пенсионного фонда, Росрее-
стра и соцзащиты. Полный пере-
чень услуг расположен на сайте 
www.mfcto.ru. На его же страни-
цах можно ознакомиться с необ-
ходимыми документами для по-
дачи заявления, отследить дви-
жение своего дела. 

Все услуги предоставляются 
бесплатно с 8.00 до 20.00. По-
дать заявление на нужную услу-
гу можно даже в субботу. Для тех, 
кто ценит своё время, действует 
предварительная запись. Удоб-
ное время и день можно забро-
нировать либо в инфокиоске цен-
тра, либо через Интернет. 

В тюменском кадетском учи-
лище хотят учиться юноши со 
всей страны.

Более 350 личных дел от кан-
дидатов на поступление рассма-
тривают в Тюменском президент-
ском кадетском училище. Боль-
ше всего документов поступа-
ет из Тюменской, Челябинской, 
Курганской областей, есть жела-
ющие из Оренбургской области 
и Ставропольского края, даже с 
Сахалина и из Удмуртии. 

Прежде чем допустить юношей 
к экзаменам, личные дела канди-
датов проходят через несколько 
этапов проверки. Сначала при-
ёмная комиссия удостоверяет-
ся в наличии полного комплек-
та документов, затем сформи-
рованные списки отправляют в 
медицинскую службу училища, 
где медкомиссия тщательно про-
сматривает анализы, историю 
болезней. Состоянию здоровья 
кандидатов уделяется большое 
внимание. Свою оценку даёт и 
психологическая служба. Лишь 
после получения всех положи-
тельных заключений составляет-
ся основной список для прохож-
дения Центральной приёмной ко-
миссии в Москве, где будет под-
готовлен окончательный список 
кандидатов, допущенных к всту-
пительным испытаниям. Экзаме-
ны пройдут с 1 по 15 июля.                                                                                                 

Девять тюменцев, в том чис-
ле четверо детей, госпитали-
зированы после укусов змей 
с начала лета.

По словам заведующей ток-
сикологическим отделением об-
ластной больницы №1 Ирины 
Чайковской, все пострадавшие 
получили качественную медпо-
мощь, осложнений у них нет. Ес-
ли встреча с гадюкой всё-таки 
состоялась, не нужно дразнить 
змею. При укусе не стоит отса-
сывать яд, как советовали рань-
ше, – если во рту есть даже ма-
ленькие ранки или язвы, яд мо-
жет попасть в кровь. Не нужно 
накладывать жгут – змеиный яд 
распространяется с лимфой, от 
отравления это не поможет. Луч-
ше держать конечность непод-
вижной и как можно быстрее об-
ратиться в больницу. К месту уку-
са можно приложить холод, на-
ложить сухую повязку.

Акция стартовала в городском 
округе зимой. В первую очередь 
к ней присоединились учрежде-
ния образования. Так, в детских 
садах воспитатели советовали 
родителям, как формировать у 
малышей правильную речь. В 
школах учителя вместе с ребя-
тами рассуждали о том, почему 
люди употребляют ненорматив-
ную лексику, какие слова «засо-
ряют» родной язык…

ПоймИ, у слова есть душа!

Члены районного совета ветеранов – организаторы акции 
«За чистоту русского языка» пришли к единому мнению, что 
растёт интерес к родному слову и литературе среди тех, чья 
профессия не связана с лингвистикой и филологией, а так-
же школьников и студентов.

В рамках акции прошёл одно-
имённый конкурс. Так, школьни-
ки второй городской представи-
ли интерактивный проект «Вели-
кий и могучий», ученики средней 
школы № 4 оформили стенгазе-
ту «За чистоту русского языка», 
а мальчишки и девчонки из Но-
вой Заимки изготовили листовки 
в защиту родной речи. Не оста-
лись в стороне и школьники из 
посёлка Комсомольского. Од-

нако победителем акции ста-
ла творческая группа средней 
школы № 1, представившая на 
суд жюри богатейший матери-
ал по русскому языку: лингви-
стические игры, разработку ми-
ни-спектакля «Подготовка к ба-
лу королевы Орфоэпии»… Пер-
вая городская и получила глав-
ный приз конкурса – символиче-
скую жар-птицу. 

Акцию поддержали и работни-
ки комплексного центра социаль-
ного обслуживания населения, 
организовавшие литературный 
конкурс «Пойми, у слова есть 
душа!», и редактор радио «За-
водоуковский вестник» Любовь 

Щапина, предложившая своим 
слушателям цикл передач о род-
ном языке. Активисты молодёж-
ной думы провели среди жите-
лей округа тестирование на зна-
ние классической литературы, а 
сотрудники библиотечного цен-
тра предложили заводоуковцам 
попробовать себя в лингвистиче-
ских турнирах. 

Библиотекари ежемесячно за 
чашкой чая обсуждали с читате-
лями прочитанные произведе-
ния. Здесь же, в центральной би-
блиотеке, весной работали курсы 
«Русский по пятницам», которые 
проводили учителя. Все желаю-
щие на практических занятиях 
могли освежить свои знания по 
родному языку. 

В апреле заводоуковцы писа-
ли тотальный диктант. Прове-
рить свою грамотность пришли 
порядка 130 человек. А на днях 
в большом зале администрации 
округа отметили тех, кто спра-
вился с письменной работой на 
«хорошо». Сертификаты участ-
ников тотального диктанта из 
рук заместителя главы город-
ского округа Надежды Легостае-
вой получили Марина Шахтаро-
ва, Софья Борисова, Ольга Ми-
ропольцева, Жанна Касенова, 
Анна Беспяткина, Ольга и Евге-
ния Жуковы, Вера Моржухина и 
Юлия Бабушкина. 

Акция «В защиту русского 
языка» в округе будет ежегод-
ной, однако её проведение ак-
тивисты районного совета вете-
ранов передали членам моло-
дёжной думы при думе город-
ского округа. Остаётся надеять-
ся, что акция и в дальнейшем 
будет сподвигать заводоуков-
цев к изучению родного языка 
и чтению книг. 

Ольга МяСНиКОВА
Фото автора 

С 275 до 107 календарных 
дней должен сократиться срок 
технологического присоеди-
нения к электрическим сетям.

О чём администрация Заво-
доуковского городского окру-
га и ПАО «СУЭНКО» подписа-
ли соответствующий договор. 
Пресловутые 275 дней – вполне 
обоснованная и законная про-
цедура. Но время диктует но-
вые требования. Будущие або-
ненты электросетей, среди ко-
торых немало предпринимате-
лей, выразили желание сокра-
тить сроки согласований и рас-
смотрений заявления со дня 
его подачи до получения пер-
вого киловатта электроэнергии.

В рамках соглашения, подпи-
санного обеими сторонами, есть 
предложения и по оптимизации 
административных и иных про-
цедур, предоставлению коридо-
ров под прокладку инженерных 
сетей для подключения абонен-
тов, исключению дублирующих 
процедур, сокращению сроков 
подготовки документов и воз-
можности получения докумен-
тов по принципу одного окна.

А вот получилось ли упро-
стить процедуры присоедине-
ния к электросетям и создать 
комфортные условия для по-
требителей – договаривающи-
еся стороны смогут оценить на-
кануне 2017 года.

Александр ПОНОМАрёВ

Бизнесу навстречу

спартакиада педагогов

Педагоги городского окру-
га не только агитируют за 
здоровый образ жизни, но 
и собственным примером 
доказывают необходимость 
заниматься физкультурой и 
спортом.

Так, свою 18-ю по счёту от-
раслевую спартакиаду они за-
вершили соревнованиями по пу-
левой стрельбе из пневматиче-
ской винтовки. Самыми меткими 
оказались учителя школы № 1. 

Кубок же спартакиады увез-
ли домой сельские педагоги из 
Новолыбаево. Второе общеко-
мандное место за школой № 1, 
третье – за школой № 4.

Большую заинтересован-

ность в проведении состяза-
ний проявили директора город-
ских образовательных учреж-
дений Екатерина Карманова, 
Валентина Базелюк и Антони-
на Курило, а в организации игр 
и судействе – педагоги Татья-
на Осинцева, Виктор Можегов 
и Светлана Шулятьева. Здоро-
вый дух и азартное соперниче-
ство на протяжении всей спар-
такиады не покидали коман-
ды Комсомольской, Новозаим-
ской, Боровинской, второй го-
родской школ и городского дет-
сада «Алёнушка».

раиса ОрЛОВА,
председатель

райкома профсоюза
работников образования

всем ребятам пример

лето-2016

Первого июня распахнул две-
ри центр дневного пребывания 
детей. Весь месяц мальчишек и 
девчонок там ждут сказочные пу-
тешествия, краеведческие экс-
педиции, творческие фестивали 
и конкурсы. Педагоги и вожатые 
уверяют: скучно не будет. 

– В наш лагерь, который мы на-
звали «Искатели сокровищ», хо-
дят все 75 учеников с первого по 
восьмой класс, – рассказывает 
директор школы Валентина Ко-
робова. – Помимо развлекатель-
ных и познавательных  программ, 
у нас будут и оздоровительные. 
Традиционно утро в пришколь-
ном лагере начинается с заряд-
ки. Ну а потом в течение дня воз-

душные и солнечные ванны, ды-
хательная гимнастика и физи-
ческие упражнения для форми-
рования правильной осанки. Ну 
и самое главное – трёхразовое 
сбалансированное питание. 

У ребят постарше стартовала 
летняя трудовая смена. Шестеро 
человек уже работают вожатыми 
в пришкольном лагере. Ещё де-
сяток будут трудиться на благо-
устройстве школы и пришколь-
ном огороде. Этим летом боро-
винские ученики вместе с препо-
давателями на 15 сотках посади-
ли картофель и несколько соток 
заняли под овощи.

Андрей КОрОСтеЛёВ
Фото автора

младшИе – в лагерь, 
старшИе – в огород

Боровинские мальчишки и девчонки решили провести это 
лето в  трудовых отрядах и пришкольном лагере.

• Большим концертом открыли в Боровинке пришкольный лагерь.
Младшеклассники подготовили вокальные номера.


